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Над этим стоит подумать
НОТО у нас все-таки не-

порядков на стройках.
Часто мы между собой

про это толкуем, на собраниях 
говорим. Бывает, что и поможет, 
а чаще—нет.

И очень правильно, что газе
та сейчас каждому строителю 
вопрос задает: оглянись, дескать, 
вокруг себя, погляди, что мож
но делать лучше, быстрее, как 
государству больше пользы при
нести.

Потому что, когда люди заду-

-за бригадой как инвентарь. За
трата невелика, а сэкономим 
много.

А сколько времени и сил ухо
дит, когда таскаем на этажи 
шлакобетон утеплять полы в 
санузлах! Укладывают его, когда
коробка уже 
пет. Поневоле 
силки.

А вот если 
жилых домов

закрыта и крана 
возьмешься за яо-

бы на 
завозить

шлакобетонные плиты

маются, это
когда выскажут 
в бригаде и не 
так, чтобы весь 
это еще больше.

уже полдела. А 
свои мысли не 

в управлении, а 
город слышал,—

50X50X10, тогда 
или каменщики в 
смогут их уложить 
перекрытии, даже

площадки 
готовые 

размером
монтажники 

любое время 
на раствор на 
когда еще и

стенок санузлов нет. А по ним

Тут уж для дела прямая поль
за быть может.

Я тоже задумывался над мно-

уже будут 
полы.

Поневоле

настилать чистые

задумаешься, как

гими делами. Иные, на 
взгляд, вроде мелочи, а 
дишься — сколько мы 
мелочах сил да средств 
тратим!

Взять хотя бы такую

первый 
пригля- 
на этих 
попусту

вещь,
как мытье окон. Мы уже при
выкли все время в доме стекла 
скоблить и не обращаем внима
ния. Штукатур пришел в ком
нату — все окна в растворе. 
Маляр над столяркой трудится— 
опять краску со стекол стирай. 
А там еще фасад красят... Не та-
кая уж, знаете, мелочь тут 
гает.

А ведь довольно просто 
этой работы избежать, 
только, чтобы отделочники

набе-

всей 
Надо 
стек-

ла не пачкали. А для этого од
но требуется: чтобы у штука
туров и маляров в каждой брига
де имелось по нескольку за- 
весей из целлофана или белой 
материи. Завесить ими окна — 
и все. И надо-то их немного. Ведь 
штукатурят или малярят не все 
окна враз. Пусть себе числятся

лучше прокладывать теплотрас
сы. Сейчас эта работа очень уж 
трудоемка. В траншее укладыва
ем монолитный бетон для осно
вания кирпичных стенок. Подъез
дов к траншее нет. Бетон, кир-
НИЧ, 
ную. 
дает

А

раствор опускаются вруч- 
Из-за тесноты всегда стра-
качество изоляции.
ведь все будет совсем

че, если при сооружении
ина-
теп-

лотрасс перейти на сборный же
лезобетон. Основание, напри
мер, выстлать из плит, по ним 
уложить железобетонные опоры. 
После этого можно класть и изо
лировать трубы.

Стоило бы подумать и над 
толщиной кирпичного здания. 
Чтобы наружные стены не про
мерзали, их выкладывают тол
щиной в 64 сантиметра. При об
лицовке силикатным кирпичом 
стена разделяется внутри по 
разрезу. Так же, как из сили
катного кирпича, можно, конеч
но, выкладывать и наружную
версту из красного кирпича, 
ли стену не облицовывают, 
штукатурят.

ес- 
а

ОБЛАСТНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ
Около двухсот делегатов собра

лось 29 января во Дворце куль
туры строителей им. Горького на 
отчетно-выборную конференцию 
областного комитета профсоюза 
строителей.

В вестибюле Дворца можно 
было познакомиться с диаграмма
ми и стендами, рассказывающими 
о росте строительства и производ
ства на предприятиях строймате-

2. Омет о 
комиссии.

3. Выборы
4. Выборы 

сии.
5. Выбрры

р аботе р е-в изионно й

обкома профсоюза, 
ревизионной комис-

делегатов на сверд-

риалов 
Альбомы
ленные :

Свердловской области, 
и специально оформ-

планшеты
о том, как летом

рассказывали 
отдыхали дети

строителей, о путешествиях тури
стов по родной стране и в зару
бежные государства.

После избрания президиума и 
мандатной комиссии конферен
ция утвердила следующую1 пове
стку дня:

,1. Отчет о работе обкома проф
союза.

ловскую межобластную профсо
юзную конференцию.

6. Выборы делегатов на съезд 
профсоюза рабочих строительства 
и промышленности стройматериа
лов.

С докладом о работе обкома 
профсоюза выступил председа
тель областного комитета тов. 
Разумов.

С отчетным докладом ревизи-
оннои комиссии выступил
председатель тов. Горчаков.

Затем разве;рнулись прения по 
докладам.

Подробный отчет о работе кон
ференции будет опубликован в 
следующем номере нашей газеты.

Готовятся к выборам
Общественные организации уп

равления № 2 ведут работу по 
.подготовке к выборам в Верхов
ный Совет СССР.

На открытом партийном собра
нии утвержден агитколлектив. В 
его состав вошли 28 агитаторов, 
которые сейчас заканчивают со
ставление списков избирателей.

Возглавил коллектив 
Г. Ф. Горшенин.
. Активно включилась 
борную кампанию и

коммунист

в предвы- 
молюдежь

управления. В помощь агиткол
лективу комитет ВЛКСМ выде
лил около тридцати комсомоль
цев.

Тогда можно возводить стены 
толщиной не в 64, а в 38 сан
тиметров, а между наружными и 
внутренними рядами кирпича 
прокладывать слой утеплителя. 
Я не берусь гадать, какой утеп
литель лучше—шлаковата, торф 
или трепельный кирпич. Пусть 
инженеры решают. Добавлю 
только, что стены, на которые 
опираются плиты перекрытий, 
должны выкладываться из высо
комарочного кирпича.

Уменьшение толщины стены, 
конечно, даст большую экономию.

И. БУРНОВ, 
каменщик управления № 11.

Михаил Дмитриевич Зверев, сварщик Нижне-Исетского за
вода железобетонных изделий, не только отлично
но также ведет большую общественную работу, 
по ремонтным мастерским избрали его членом

трудится, 
Товарищи

месткома, а
трудящиеся Химмаша—своим депутатом в городской Совет.

ЖИТЕЛЯ-М окрест
ных улиц давно 
примелька л и с ь 

два неоштукатуренных
шлакоблочных корпуса, со

Фото Я. Кунина.

ЭТАЖИ „НА
всех два-три дня на перестройку.

Но, видимо-, не дадут. Очень уж 
любят в 33 тресте авралы и пе
реброски. Та же бригада только 
в декабре побывала в пяти ме
стах.

Печально сказалось на судьбе

ЗАТЫЧКУ“
И

сторон засыпанные грудами 
строительного мусора,

Это будущие здания институтов 
математики и физ:., и металлов — 
самые старые и почтенные строй
ки Втузгородка. Дети, которые 
когда-то шли мимо этих корпусов 
в первый класс, теперь ходят в 
седьмой. Деревца в газоне напро
тив выросли почти вдвое. А ин
ституты все строятся.

И руководители 33 треста по- 
прежнему уверяют, что намерены 
сдать их. Твердо намерены. Прав
да, уже не в 4961, а в 1962 ГО
ДУ-

Перемычки корпусов, которые 
даже по последним графикам 
следовало окончательно достроить 
в декабре, обещают сдать науч
ным работникам в январе. Инте
ресно, что от обещания никто, ие 
отказывается до сих пор, хотя 
какой уж теперь январь!

План из года в год выполняет
ся на этих площадках на 50—60 
процентов. Так было, в частности, 
в 1961 году. Причем, строители 
усвоили привычку выбирать все 
полагающиеся для институтов ма
териалы и использовать их где-то 
на других стройках. Так что в 
обоих институтах только (рука
ми теперь разводят: фондов ни
каких уже не осталось, а дела 
еще по горло...

В Отделстрое эти корпуса на
зывают резервными. После оче
редных штурмов на жилье, когда 
штукатуров и маляров девать 
больше некуда, и;х посылают сю
да. Посылают не для того, чтобы- 
дело делать, а чтобы на время 
(до .нового штурма) как-то людей 
занять. И, конечно, как только 
где-нибудь начинается очередной 
аврал, отсюда сразу же тянется 
вереница грузовиков со свежими 
пополнениями. Здесь управляю
щий трестом тов. Смирнов .и глав
ный инженер тов. Литвак дер
жат свои резервы.

Бригада маляров тов. Яковлева 
находится здесь в резерве с сен
тября. За это время ее четыре ра
за снимали отсюда и, не указывая 
маршрута, везли вместе со все
ми ведрами. Везли на передовую. 
Четыре раза туда, четыре раза 
обратно. И каждый раз эта боль
шая, опытная бригада тратит по

это всего за четыре месяца!
А сколько времени уходит впу

стую из-за того, что фронт рабо
ты не подготовлен!

Вот и сейчас бригадир отпу
стил десятерых маляров домой. 
Вчера отпустил пятнадцать. Де- 
лать-то все равно нечего! И ос
тальные не столько .работают, 
сколько слоняются.

Да и как тут красить! В одном 
месте паркета нет. Где есть пар
кет — нет вторичного остекления. 
А в подвале, например, вообще 
нет ничего.

— Дела-то тут на пять дней,— 
говорит Яковлев, — а провозим
ся, видно, не один еще месяц.

Кстати, если уж маляры найдут 
здесь уголок, где можно что-то 
окрасить, то- и краоить-то нечем. 
В Отделстрое не позаботились

институтов и то, что практика пе
ребросок понравилась субподряд
чикам. Сантехники с участка то-в. 
Прохорова и монтажники из 
промвентиляции, которыми коман
дует тов. Пятков, собирают са
мые нехитрые устройства с 1959 
года и, кажется, ни один из них 
еще не довели до конца. Не бы
ло случая, чтобы бригада сантех
ников поработала здесь хотя бы 
месяц. Ее снимают, а потом, по
сле препирательств на оператив
ках, присылают другую, которой 
приходится во всем разбираться 
с начала. ,В этой неразберихе п-о-
теряны многие проекты, 
работать приходится на 
по воспоминаниям.

Безответственность ни

так что 
глазок,

за что

даже .выдать им кисти, 
ведь не штурмовой.

Никто не заботится 
чтобы штукатурам было 
катурить. А штукатуров

Обьект

и о том, 
чем шту- 
здесь ни

много, ни мало — больше двух-
СОТ. Штурмы-то кончились, 
дей куда-то нужно девать.

— Вчера за весь день три 
шины раствора пришли, —

лю-

ма- 
рас-

сказывает бригадир штукатуров
тов. Новиков. — Ну разве 
работа для двухсот человек!

Сегодня раствора 
было. А время уже

вообще

это

не
обеденное.

Поступает раствор, кстати, с соб
ственного узла четвертого управ
ления. Узел здесь. В двух шагам. 
И сдавать объект .руководители 
управления, видимо, собираются.
Но факт, 
факт.

Нечего 
щах, как 
арматура, 
опалубка,

не отвечающих субподрядчиков 
дошла до того, что из-за грошо
вой (на три дня для четырех че
ловек работы) все еще нельзя 
сдать северную часть института 
математики, подготовленную к 
сдаче" в декабре. Работы-то на 
три дня, но сантехники не пока 
зываются уже два месяца...

Да и как могут относиться суб
подрядчики к этим объектам! 
Ведь они хорошо знают, что в 
том же декабре надо было сдать 
и северную часть института фи
зики металлов. И не 'сдали пото
му, что отсюда на очередной ав-

‘ рал строители сорвали бригаду 
■ тов. Яковлева, которой осталось

как говорится, есть

и говорить о таких ве- 
торчащая с потолков 
бесконечные штрабы, 

поставленная года два

работы от силы восемь-девять 
дней... Пусть-ка они предъявят 
претензии тт. Пяткову и Прохо
рову!

В декабре сорвали. В январе 
(сегодня это уже -можно ска
зать) тоже сорвали. И это пока 
речь идет только об отдельных

назад и все еще не снятая с ко
лонн...

В общем, положение у штука
туров такое же, как у маляров. 
Да и чувствуют они себя тоже 
на колесах. За основной брига
дой, которой руководит тов. Но
виков, в эти дни уже дважды 
приезжала машина.

— Тащат на дом молодоже
нов, а там еще и стеклить не ду-

участках
А ведь 

иы сдать 
со всеми

зданий.
летом строители долж- 

оба корпуса целиком — 
залами, кабинетами и

мали, говорят штукатуры
Дали б хоть здесь поработать.

лабораториями, с оштукатуренны
ми фасадами и законченным бла
гоустройством всей территории.

Возможно ли говорить об этом 
всерьез при таком отношении к 
одной из .важнейших строек? Или 
оба корпуса еще и на следующий 
год останутся «на затычку», что
бы было куда девать отделочни
ков после очередного штурма?

А. ЗОРИН.



Новые рубежи Г ордость коллектива
комсомолии

«За максимальный вклад 
строительство коммунизма» 
так называется новая форма 
р евнов а н ия, орг ани зов ан н а я

•в

со- 
в

этом году комитетом ВЛКСМ тре
ста № 89.

Комсомольске - м о л о д е ж ные 
бригады, комсомольские органи
зации управлений решили бороть
ся за сокращение сроков, повыше
ние качества строительных работ, 
социалистическую бережливость в 
большом и малом и за воспита
ние нового человека —. человека 
коммунистического общества.

Такая форма соревнования вы
брана молодыми строителями не 
случайно.

Итоги прошлого года показы
вают, что план по повышению 
производительности труда и сни
жению стоимости строительных 
работ оказался трестом не вы-
полненным. Поэтому 
мольокая организация и 
ла взять под свой строгий 
троль внутренние резервы

КОМСО-
<реши- 

[ кон- 
про-

изводства, устранять неполадки в 
организации труда и обеспечении 
строительными материалами, боль
ше уделять внимания распро
странению передового опыта. А 
таких внутренних неиспользован
ных резервов очень много. До
статочно оказать, что лишь седь
мым строительным управлением 
перерасходовано в прошлом году

ние коммунистического, сели 
скамью подсудимых?

Об этом факте рассказал, 
своем докладе на собрании

на

шетреютовокого комсомольского
актива секретарь

в С силий 
об- С тар

комитета
ВЛКСМ М. Овчинников. Актив 
проходил под девизом «XIV съез
ду ВЛКСМ — достойную встре
чу».

В обязательствах, принятых на 
собрании, комсомольские активи
сты решили добиваться, чтобы 
каждая комсомольско-молодеж
ная бригада все выполненные ею 
работы .сдавала с гарантийным 
паспортом. В связи ,с этим хоте
лось бы знать на этот счет мне
ние комсомольских организаций 
субподрядчиков и треста Стройде- 
таль № 70. Было бы хорошо, ес
ли бы и они давали .гарантийные 
паспорта на свои работы. При та
ком положении можно будет сда
вать с гарантией целиком весь 
дом. ।

Готовясь к XIV съезду1 
ВЛКСМ, комсомольцы шестого и 
девятого управлений решили объ
явить строительство театра музы
кальной комедии и . «Совкино», а 
также реконструкцию ТЭЦ Тур- 
бомоторного завода ударными 
комсомольскими стройками.

Говоря об этом, .руководитель 
бригады коммунистического тру
да девятого управления В. Горев 
отметил в своем выступлении

только одного стекла на сумму, плохую .работу сантехников, ко-
превышающую пять тысяч руб
лей. Кстати, сейчас из-за отсут
ствия стекла стоит неоетеклен- 
ным строящееся общежитие по 
Пышминскому тракту, что задер
живает пуск тепла в это здание.

Не нашел в нашем тресте ши
рокого распространения и почин 
ленинградских строителей о га
рантийных паспортах на строи-

торые срывают графики 
по театру музыкальной 
ДИИ.

Что правда, то правда.

работ 
коме-

Комюо-

ХОРОШО и добросовестно 
трудятся в нашем 
давлении браггья

Петрович, 
Петрович и

уп- 
Ва- 

Вик-

Петрович Лубкины. 
они — механизаторы, 
тор и Павел работают

.Павел 
Все

Вик- 
маши-

нистами экскаватора ОМ-201. 
Экскаваторщиком работал и

старший из братьев Ва-
силий Петрович. За 23 года 
работы в нашем управлении 
он в совершенстве познал 
технику,к полюбил ее и был
выдвинут 
сткового

Чутким 
ношением 
Петрович 
авторитет

на должность уча- 
мёханика.

и заботливым от- 
к людям Василий 
завоевал большой 
среди механизато-

ров и всеобщее уважение в 
коллективе. 20 января ему 
исполнилось 50 лет. Братья, 
товарищи по работе, админи
страция и общественные орга
низации тепло поздравили 
юбиляра, пожелали крепкого

здоровья и преподнесли ем} 
ценные подарки.

Шофер, слесарь, тракто; 
рист, машинист экскаватора, 
участковый механик — та
ков трудовой путь Василия 
Петровича

Не лишне заметить, чтс 
профессия механизаторов для 
Лубкиных стала фамильно! 
профессией. Четвертый брат 
Лубкиных — Алексей Петро 
вич тоже работает экскава 
торщиком в 19 управлении на 
шего треста и работает хоро
шо. В нашем же управленш 
трудится племянник Лубки 
ных — Анатолий Григорьевш 
Лубкин. Он отличный элек 
тросварщик.

М. ГАЛАНОВ, 
председатель 

постройкома СУ-18.
На снимке (слева направо): 

Анатолий Григорьевич, Ва
силий Петрович, Павел Пет
рович и Виктор Петрович 
Лубкины.

ДВАДЦАТЬ ТРИ ЗДАНИЯ
Начато сооружение нового 

микрорайона, так называемого 
21 квартала на Вторчермете.
Чтобы иметь представление о

тельные работы. Это 
поддержали только 
А. Гладких,. А. Бузы 
тычинка.

Что же касается

начинание 
бригады 

и В. Кар-

восгвитатель-
ной работы, то большую роль в 
этом отношении призваны сы
грать мастера и бригадиры. Но, 
видимо, многие из них не чувст
вуют ответственности за вверен
ных им людей, не интересуются 
жизнью и бытом .молодежи, рав
нодушно проходят мимо вопию
щих фактов. Только этим можно 
объяснить то, что рабочие Вол
ков и Камалетдинов из девятого 
управления, борющегося за зва

мольцы девятого управления обя
зались закончить строительство 
театра к открытию съезда 
БЛКОМ, а сантехники до сих пор 
еще не могут дать тепло. В ре
зультате отделочники сидят без 
работы. Хочется верить, что ру
ководители треста Уралсантех- 
монтаж поторопятся с пуском 
тепла в здание театра и дадут 
возможность комсомольцам уп
равления одержать свое слово.

В обязательствах, принятых на 
активе, говорится, что молодые 
строители треста (решили сэконо
мить в этом году за счет рацио
нализации и изобретательства не 
менее 12 тысяч рублей.

размахе работы, достаточно ска
зать, что только в этом году 
здесь будет построено девятна
дцать 60-квартирных и четыре 
30-квартирных крупнопанель
ных дома. Причем, годовой план 
сдачи жилья должен быть вы
полнен в ноябре.

Застройку 21 квартала реше
но вести как показательное 
строительство крупного жилого 
массива, которое позволит обоб
щить весь накопленный у нас 
опыт. Здесь будет применен уско
ренный метод монтажа и другие 
прогрессивные методы, вырабо-

Проект организации работ в 
21 квартале предусматривает 
применение поточного метода 
строительства. Чтобы бригады 
могли переходить с объекта на 
объект без каких-либо простоев, 
необходимо было определить наи
более целесообразный шаг пото
ка. Им явится интервал в че
тырнадцать дней.

ся с монтажными, плотничные, 
столярные и электротехниче
ские — с монтажными и шту
катурными и т. д.

Разумеется, работы по совме
щенному графику должны ве
стись в строгом соответствии с 
правилами техники безопасно
сти. Особое внимание уделяется, 
на ведение работ одновременно с 
монтажом. Категорически запре
щается присутствие людей на 
любом этаже захватки, на ко-

За последние два
года в Свердловске по
строено более 800 ты-
сяч квадратных метров 
жилой площади, обору- 
дованной системами во- С1 
допровода, канализации
и горячего водоснабжения. С ро
стом благоустроенного жилья со
ответственно растет 
ние воды.

Учитывая такое

Комсомольская организация
треста № 89 вызвала на сорев
нование комсомольскую организа
цию 33 треста.

В. ДВОРЯНОВ.

За 
быть

четырнадцать дней должны 
полностью выполнены все

тайные на 
лет.

Особенно

протяжении ряда

важное
имеют предложенные 
Дейчем и разработанные 
руководством проектной

значение
Я. С.

под его 
группой

Свердловскгорстроя приспособле
ния и графики, позволяющие 
монтировать бО-квар^ирный дом 
за 10 дней. Совершенствуются 
методы ведения отделочных, сан
технических, электротехнических 
и других работ.

монтажные работы, включая 
элементы крыши. За тот же срок, 
с разрывом в два дня, справятся 
со своим делом и штукатуры. 
После двухдневного перерыва в 
дом придут маляры, которые 
должны окрасить поверхности 
тоже за четырнадцать дней. По
следние два дня отведены на 
ликвидацию недоделок, указан
ных ведомственной комиссией.

Приемка здания государствен
ной комиссией должна произво
диться на пятидесятый день пос
ле начала монтажа.

Графики предусматривают со
вмещение различного вида ра
бот. Сантехнические совмещают-

торой идет монтаж или подъем 
сборных элементов.

Подробно разработаны графи-
ки штукатурных 
бот. Последние 
операционно, то 
порядок и время

и малярных ра- 
ооставлены по
есть определяют 
проведения от-

дельных операций. Графики на- 
: мечают, например, точные сроки 
■ для огрунтовки поверхностей, под 
. масляную окраску, для шпаклев- 
■ ки и шлифовки их, для подготов

ки под окраску . труб и радиато- 
■ ров и т. д.

Сроков, указанных в графике, 
необходимо строго придерживать
ся. Задержка с какой-либо опера- 

' цией, хотя бы в одной комнате, 
неизбежно повлечет за собой за- 

фдержку малярных работ . в целом

Заседают—воду льют,
в Свердловске—воду ждут

корпус не может быть 
пущен в эксплуатацию, 
так как не готова ка
нализация.

На окончание строи-

по дому. В 
особенности

этом проявляются
отделочных

при выполнении которых
работ, 
строго

должна соблюдаться технологиче
ская последовательность. Нельзя, 
скажем, в течение дня провести

и потреоле-

положение,
городской Совет ежегодно выде
ляет ассигнования на развитие 
головных сооружений водопрово
да. Необходимо отметить, что
объем стр оите льн о-монтажных
работ на этих сооружениях от 
общего объема строительно-мон
тажных работ, выполняемых тре
стами управления Свердловскгор- 
строй небольшой, но и тот не 
выполняется. Так, в 1959 году 
было выделено 600 тысяч руб
лей, а освоено 178 тыс. рублей, 
в 1960 году — 500 тыс. рублей, 
освоено 270 тыс. рублей, в 
1961 году — 400 тыс. рублей, 
освоено 190 тыс. рублей.

Отдельные объекты на голов
ных сооружениях строятся и не 
вводятся й эксплуатацию на про
тяжении многих лет.

В 1955 году начали возводить 
резервную насосную станцию. На 
нее и систему водозабора затра
чено более 200 тысяч рублей. 
Однако станция до сих пор не 
вводится в эксплуатацию из-за

того, что управляющий трестом 
Жилстрой тов. Корнилов, началь
ник 16 строительного управле
ния тов. Фурман, а также уп
равляющий трестом Уралтранс- 
спецстрой тов. Григорьев и на
чальник 20 стройуправления тов. 
Радченко с 1959. года не могут 
или не хотят принять необходи
мые меры и восстановить разру
шенный работниками этих орга
низаций и не законченный строи
тельством ряжевой водозабор.

Между тем, ряд распоряжений 
по Свердловскгорстрою, подпи
санных А. М. Лерманом и быв
шим главным инженером И. Л. 
Соколовым, требовал от них при
нятия мер. Неоднократно уста
навливались и сроки, но каждый 
раз эти сроки срывались. С 195р 
года никаких работ по восстанов
лению водозабора не ведется, а с 
помещения насосной станции да
же ветром снесена кровля и ни
кто не думает ее восстанавли
вать.

существующая насосная 
1-го подъема находится 
рийном состоянии —

станция 
в ава- 

рушится
перекрытие. И здесь работы по
ручали тресту Жилстрой.

Основные строительные рабо-
ты были закончены весной 1959 
года, но монтажные работы не 
выполняются, потому что из-за 
плохого качества гидроизоляции 
днища станция залита водой.

У работников городского водо
провода создается мнение, что в 
Жилстрое не хотят заниматься 
головными сооружениями. Неод
нократные заверения тов. Корни
лова о том, что все объекты бу
дут закончены в ближайшее вре
мя, остаются пустым, ничего не 
стоящим звуком. Тов. Корнилов 
явно обманывает и нас, и на
чальника < 
тов. Лермана, 
же заверял о 
работ.

Свердловскгорстроя 
, который то- 

скором окончании

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ

В 1958 году в связи 
чителыаым понижением 
воды в Верх-Исетском 
появилась необходимость 
тельстве новой насосной 
ции «Дублер» 1-го ]

со зна- 
уровня 
пруду

в строи- 
i стан- 
подъема.

С 1954 по 
Жилстрой вел

1961 год трест 
строительство вд-

2 стр. 31 января 1962 г. Кстати, необходимо отметить, что

тельства 
три года

канализации
подряд

деляются ассигнования.
сту Жилстрой необходимо

вы- 
Тре- 

по-

шпаклевку и шлифовку 
поверхности.

При сооружении домов 
квартале предусмотрено

одной

в 21 
внедре-

строить две станции перекачки 
стоимостью 45 тыс. рублей, но, 
пе-видимому, этот трест, поль
зуясь попустительством руковод
ства Свердловскгорстроя, даже не 
собирается начать их строитель
ство.

Еще в 1960 году Свердловск- 
горстроем, работниками горкома 
КПСС и горисполкома было про
ведено 14 совещаний, где рас
сматривались вопросы строитель
ства объектов головных сооруже
ний водопровода и на каждом 
очередном и внеочередном сове
щании устанавливались новые 
сроки сдачи в эксплуатацию объ-

ние ряда новых прогрессивных 
конструкций. Намечено и устрой
ство плоских кровель различных 
видов и применение сантехниче
ских кабин из объемных блоков. 
Будут внедряться изделия из 
пластмасс. А в двух-трех домах 
оконные проемы лестничных кле
ток должны заполняться стекло
блоками.

Строительство показательного 
квартала явится настоящей шко
лой передового опыта. Оно потре
бует и от строителей, и от их 
субподрядчиков, и от коллективов
за во д ов-поставщиков 
культуры производства.

ектов. Не меньше совещаний 
ло в 1961 году. Но даже 
мые последние сроки так 
остались невыполненными.

бы- 
са- 

и

допускать отправку 
тельный квартал

на

высокой 
Нельзя 
показа-

бракованных
некачественных изделий. Нельзя 
допускать и неправильного скла-

Руководители Управления 
строительства и Свердловскгор- 

• строя должны, наконец, разо
браться в причинах срыва строи-

пуса реагентного хозяйства. Он, 
наконец, сдан в эксплуатацию в 
1961 году. Качество выполнен
ных работ низкое, железобетон
ные емкости имеют значитель
ные утечки и ко всему прочему

тельства, 
принять

наказать виновных и
меры к

окончанию объектов
А. 

главный инженер

быстрейшему 
водопровода. 
ФЕДОРОВ, 
управления

водоснабжения и канализации 
горисполкома.

дирования их на 
порчи при монтаже

Особенно важно,

площадках, 
и т. д.

чтобы
предприятия-поставщики

все 
доби-

лись четкой, ритмичной работы.
Задержка с поставками, 
плохое качество изделий,

как и 
может

неизбежно нарушить поточность 
строительства и привести к 
срыву работ.

В. ЮРОВ, 
инженер.



ПЛАЧЕТ ДЯДЯ, НА СЕБЯ ГЛЯДЯ
ЗАВОД ячеистых бетонов на 

Шарташе теперь, собствен
но, не завод, а один из це

хов завода имени Ленинского 
комсомола. Общая котельная, во
допровод, коммуникации. И, по
жалуй, все. Во всех других отно
шениях «ячейка», запроектирован
ная и выстроенная как единый 
целостный комплекс, живет своей 
жизнью. Свой план, своя техно
логия. Рабочие здесь /другие, и 
заработки у рабочих другие. Вот 
разве что еще руководство об
щее.

Как дед Щукарь коня

&

О судьбе четырех 
’ автоклавов на Шарташе

нее равно нет перекрытий, кто же 
всерьез будет требовать от ново
го цеха панели? Все покроется 
емким словом «осваиваем».

О том, как «осваивают», мы 
говорить не будем. Об этом гово-

-ные люди .могли такие пути при
нять.

Рельсы идут волнами, с превы
шениями одной точки над дру
гой до сорока миллиметров. При
чем, если один рельс выше, то 
параллельный ниже, та-к что кран, 
двигаясь под ним, танцует какой- 
то очень сложный и в данной си
туации явно небезопасный танец. 
Естественно, что эти танцы кате
горически запрещены инспекциейу цыгана покупал

РИ МЕСЯЦА назад был 
торжественно подписан акт 
о сдаче «ячейки». .Нет смыс

ла говорить о многочисленных 
мелких недоделках, которые даже 
ие были включены в акт. С /ними 
строители, вопреки всем клят
венным заверениям, возятся до 
сих пор. Обещали срезать арма
туру — не срезали. Обещали за
кончить ограждение — не закон
чили. Так уж оно всегда водится. 
Да и производству это, строго 
говоря, не мешает. Даже без 
двух все еще не смонтированных 
кранов завод пока может обой
тись.

Зато никак нельзя готовить га-

котлонадзора. А 
жать надо.

В общем, все 
пока сдавали. И 
когда подписали

панели выгру-

было хорошим, 
все захромало, 

акт. Как знаме-
витый рысак Щукаря, сразу ока
завшийся хромым и слепым, как 
только уздечка перешла в руки 
купившего его деда.

Дорого и сердито

сами

АДО, конечно, 
в отличие от

сказать, что 
честного Щу-

каря руководители завода 
себе продавали хромую

клячу. Теперь они на всех со
вещаниях всячески честят строи
телей. Но ведь 33 трест и егозозолобетон без газобетономеша-

лок. Нельзя обойтись без пере-згубподрядчики не заказывали и 
ходных мостиков у автоклавов, не получали эти злополучные га-
без герметизации бункеров при
емного отделения или откачки 
смывных вод. И уж совсем невоз-
можно выпускать панели, 
краны на окдаде готовой 
дукции не 'работают. Тогда 
ли просто девать некуда.

если 
про- 

пане-

Но «ячейку» приняли, акт под
писали и только тогда заметили,
что газобетон ом еша лки какой-то
опытной, .сотворенной Уралпром- 
стройпроектом конструкции нику
да не годятся.

— Тормозов нет, цепи рвет, 
чуть не каждый день ремонти
руем, — говорят механики.

зобетаномешалии. Их приобрел 
са.м завод. О конструкции мости
ков тоже можно было подумать 
заранее. А главное, чего уж ни
как нельзя понять, это, как завод 
строил «ячейку», заранее зная, 
что мощности действующей ко
тельной для нее ни при каких 
условиях не хватит.

А вот ведь строили. Срывали 
и назначали новые сроки. Обви
няли друг друга в срывах. И, ви
димо, совершенно не думали о 
том, что когда-нибудь «ячейка», 
действительно, будет выстроена.

$----------------------
совершенно иначе. Во-первых, па
нель панели рознь. Например, па
нели ПН-1 с кухонным окном и 
ПН-2 с комнатным окном пона
добятся уже для первого, этажа. 
А пока нет не только панелей, ио 
даже форм для них.

Зато панелей ПН-7, которых на 
весь-то дом понадобится всего 16, 
цех выпустил уже 160. На 10 
домов, которые бог весть когда 
еще будут строиться.

— Действительно, нехорошо 
получается, — признаются инже
неры завода.

А как же оно иначе-то и полу
чится? Ведь за все время, что 
«ячейка» строилась, завод так и 
не удосужился заказать оснастку 
для изготовления панелей. Сей
час эти заказы спешно выколачи
вают у изготовителей. А пока 
Нижне-Исетский завод металло
конструкций. дал только 31 форму 
из 152, Карпинский рудоремонт
ный — 34 из 77. Причем, формы 
для сложных панелей изготов
ляют без оконных вкладышей. 
Сами вкладыши готовятся на 
заводе Строммашина и сделано 
их пока 18 из 87.

Это новая, очень эффективная 
оснастка, сконструированная ин
женером Я- С. Дейчем. Благодаря 
уменьшенной высоте поддона она 
позволяет загружать в те же ав
токлавы по семь ярусов панелей 
вместо прежних четырех. Выиг
рыш, конечно, огромный. Но, ра
зумеется, уже при наличии гото
вых форм. А пока о нем говорить 
трудно.

Пока речь может идти только 
о безалаберности и бесхозяйствен
ности, об упущенном времени и 
потерянных средствах.

Тяжелая эта штука — газобе- 
тонная арифметика.

рят сами панели отколотыми
боками и изувеченными углами. 
Да иначе и быть не может при 
такой технике. Но даже эти па
нели цех явно мог бы привести 
в нормальный вид. Для того и 
существует на «ячейке» отделоч
ное отделение.

Впрочем, существует ли? Вме
сте с мастером тов. Кузнецовым 
мы проходим вдоль длинных ря
дов неоштукатуренных еше пане
лей. Они заполняют почти все 
помещение. Вывозить их некуда— 
мы го'Ворили уже о подкрановых 
путях склада готовой продукции. 
К тому же и здесь начат, нако
нец, монтаж мостового крана. 
Это тоже отнимает немало места. 
Скоро отделение будет загружено 
полностью. Где же отделывать 
панели?

Больше того. Если, наконец, по
мещение разгрузится, то и это 
почти ничего не даст. Ведь вместо 
20—30 штукатуров здесь работает 
только четверо. Столяров и маля
ров вместе должно быть около со
рока. Пока нет ни одного. Кто же 
заполняет оконные и дверные 
проемы?. Красит столярку? А ни
кто. Да и столярки пока никакой
нет. Трест Стройдеталь № 70
только раздумывает еще, отправ
лять ли ее в цех?. И в течение
всего декабря на склад вывозили 
панели без окон и без дверей. Что 
делать теперь? Завозить их об
ратно, чтобы отделывать? Или 
всучить строителям так? Завод 
уже договаривается с трестами о
втором варианте. Так проще.

Бетоищики только рукой 
шут:

— Какая уж тут мещалка, 
ли в ней вал заедает и масса 
как не перемешивается!

ма-

ес- 
ни-

Из-за капризов газобетоиоме- 
шалок здесь до сих пор нет еди
ного состава газобетонной массы. 
Масса каждый раз другая. Как 
мешалке захочется.

Но вот гаэозолобетон с грехом 
пополам готов. Есть и четыре 
мощных, с большим трудом изго
товленных автоклава, жерла ко
торых ждут вагонеток с формами. 
Беда одна: путь к автоклаву ле
жит через переходные мостики 
конструкции того же Уралпром- 
стройпроекта. Конструкции, кото
рую некоторые считают в прин
ципе очень хорошей. Но... опять- 
таки после доработок и перерабо
ток. А ведь завод уже не строит
ся, а работает.

— Вагонетку из автоклава вы-

Теперь новый цех уже сдан. 
Ему нужен пар.( И пар, действи
тельно, есть. Правда, в сутки он 
стоит больше, чем стоило бы 
прогнать от Свердловска до Че
лябинска целый эшелон грузов.

Не подумайте только, что с 
неба на за/водокую территорию 
упала готовенькая котельная. 
Ведь волшебные палочки у руко
водителей завода имени Ленин
ского комсомола в столах не ле
жат. Просто к новому цеху по

Зачем же завод 
работает?

ОГДА мы приходим к вы-

талкиваешь человек пять
стоят, смотрят, чтоб она с рельс 
не сошла,— рассказывают бетон-
щики. И всякий раз 
что с ней получится.

Но главное — это

не знаешь.

смонтиро-
ванные прорабом тов. Фр а тай
ным из Уралстальконструкции 
подкрановые пути на складе го
товой продукции. Тут уж не зна
ешь, чему удивляться! Тому ли, 
как честные люди могли их смон
тировать, или тому, как серьез

догнали два I 
под железные 
паропроводы и

паровоза, 
животы

подвели 
обычные

получились ко
тельные на 'колесах. Они и сей
час стоят там, на возвышении, 
как памятник хозяйственной му-' 
дрости директора завода тов. 
Светлакова. Из труб валит пар. 
Громко урча, два мощных желез
ных брюха с трудом перевари
вают день и ночь сыплющиеся в 
них. словно в прорву, государст
венные рубли...

.воду, что к апрелю «ячей
ка» не даст комплекта па

нелей даже для одного дома, все 
многозначительно у л ы б а ю т с я. 
Оказывается, это не так уж 
страшно. Ведь даже если бы па
нели и были, то монтаж вести 
все равно бы никто не смог. Тот 
же завод имени Ленинского ком
сомола до сих пор не начал ос
ваивать перекрытия нового типа 
для домов серии 1-468. А если

Правда, строителям на площад
ках будет куда сложнее. Но это 
уже другой вопрос. Да и когда 
они попадут на площадки, эти 
пятьсот панелей!

О многом еще можно расска
зывать. Но особенно важно од
но — отношение к «ячейке», ко
торое определяет все остальное. 
Создается впечатление, что ог
ромный цех пока никому не ну
жен. Заводу — это лишний хомут 
на шею. Строители не готовы к 
сооружению домов, для которых 
здесь будут выпускаться панели, 
и не обращают на «ячейку», о ко
торой столько кричали, никакого 
внимания. Руководители Управле
ния промстройматериалов совнар
хоза ведут себя так, словно
«ячейка», вступившая в строй 
год после срока, появилась 
свет преждевременно.

Кому же нужны панели?

на 
на

Р. МАЗИН.

Газобетонная
арифметика

В АПРЕЛЕ начнется соору
жение двух первых круп
нопанельных домов серии 

1-468. Панели пойдут с новой 
«ячейки». Это основная задача 
цеха.

И здесь начинается арифмети
ка. Сначала простая. С точки зре
ния этой арифметики дела идут 
более чем хорошо. Ведь на дом 
нужно 512 панелей. Только в де-
кабре на ячейке их накопилось
уже 510. А январский план — 
втрое больше. Казалось бы...

Но здесь кончается простая и 
начинается сложная газ обеганная 
арифметика и все выглядит уже

Большим уважением среди 
ремонтников первой автобазы 
пользуется ударник коммуни
стического труда слесарь ре
ставрационного цеха Але
ксандр Егорович Пупышев. К 
своему труду он относится 
творчески. На его счету не
сколько рационализаторских 
предложений, внедренных в 
производство.

Успешно борется за звание 
коммунистической бригада ка
менщиков В. С. Беленькова из 
третьего управления 33 треста. 
Одной из лучших работниц 
этой бригады является Екате
рина Степановна Дородных, 
которую вы видите на этой 
фотографии.

Фото С. Быданцева.

По следам наших
выступлении

«Строительству
школьного городка

ударные темпы»
13 января под таким заголов

ком в «Свердловском строителе» 
была опубликована статья работ
ников 15 управления треста Жил- 
строй, коллектив которого ведет 
строительство школьного городка 
по Комсомольской улице. Расска
зывая о ходе строительства объ
ектов, они брали обязательство
весь комплекс городка сдать в
эксплуатацию досрочно, к перво
му августа. Строители, в свою
очередь, обращались к руководи
телям треста Стройдеталь № 70 
с просьбой обеспечить своевре
менную поставку изделий из же
лезобетона и дерева.

Управляющий трестом тов. Да
выдов сообщил, что для строи
тельства школьного городка на 
январь было выделено 32 кубо
метра железобетонных изделий и 
9,5 кубометра изделий деревооб
работки. Эти разнарядки пол
ностью выполнены.

Тревожные сигналы
ВЕРЕВОЧКА, ВЕРЕВОЧКА, ГДЕ ТВОЙ КОНЕЦ?

Мы, строители 80-квартирного как
дома по улице Сони Морозовой, 
понапрасну теряем золотое вре
мя, а механики и главные инже
неры управления № 14 и тре
ста Жилстрой ничего конкретного 
не предпринимают по устране
нию тех неполадок, которые тво
рятся на объекте. Дело в том, что 
труд рабочих на этом доме не 
механизирован. Транспортировка 
материалов производится вруч
ную. Единственным «механиз
мом» у плотников, с помощью 
которого они поднимают на этаж 
доски, является... обычная вере-
вочка. И когда с ней будет 
кончено, неизвестно.

Все началось с того, что 
площадку привезли половые

по-

на
ДО*

ски. И не обычно, как всегда, а 
в пакетах. Вот тут-то все забега
ли, засуетились, как их выгру
жать? На деревообрабатывающем 
заводе хорошо решили — отправ
лять доски в пакетах. Так можно 
лучше сохранить материалы, 
меньше отходов и погрузка кра
пом происходит намного легче и 
быстрее. А вот у нас, когда ме
ханизация не налажена, как быть 
с разгрузкой?

Правда, пакеты с машин кое-

просто
разгрузили, а 

свалили с
точнее — новлена, мы уже по сути

машины. А
дела

затем стал другой вопрос, как их 
подавать на этажи. Выход был 
один. Плотники по двое становят
ся у окон в каждом этаже и, 
обвязав доски веревками, начи
нают поднимать их. На площадке 
в это время слышатся команды: 
«Вира! Майна!» и шутливые реп
лики: * «Захватывай побольше, 
тяни подальше».

Действительно, сколько драго
ценного времени тратится на эту 
трудоемкую работу. Но у глав
ного механика управления тов. 
Галика на объекте как будто все 
в порядке. Повешены четыре ле
бедки — знай себе поднимай.

закончили.
Вот и получается, что 

трех-четырех этажах полы
на 

на
стланы лишь благодаря тому, что
нас, строителен, 
ревочка.

выручала ве-

Есть над чем задуматься на-

А если поглубже разобраться, 
то что толку от этих лебедок? 
Для красоты висят. Правда, од
ной из них начали пользоваться 
несколько дней тому назад. А 
три,других до сих пор бездейст
вуют. Дело в том, что они не 
ограждены и пользоваться ими с 
точки зрения техники безопас
ности нельзя. Да и с той лебед
кой, которой теперь можно поль
зоваться, запоздали наши меха
ники. Тот подъезд, где она уста-

шим механикам. Если иа заводе 
решили выпускать доски в паке
тах, то надо решить вопрос с 
разгрузкой их на площадке и 
вертикальной транспортировкой 
по этажам.

Строительством 80-квартирного 
дома сейчас руководят три ма
стера и начальник участка. Их 
долг заботиться о механизации 
трудоемких процессов, но и они 
ничего не делают, чтобы облег
чить труд строителей.

Мы спрашиваем главного ме
ханика треста тов. Самоделкина, 
начальника управления тов. 
Юрковского, когда же придет ко-
нец веревочке?

Н. ГВОЗДЕВ, 
бригадир плотников, 

член постройкома 
14 управления.
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Отвечаем на вопросы

читателей КРЕМЛЕВСКИМ НОВОСЕЛ
О Дворце съездов рассказывает 

архитектор А. Мдоянц
В редакцию «Свердлов

ского строителя» обрати
лась группа рабочих из 
трестов Уралмашстрой и 
Южгорстрой с просьбой 

рассказать подробнее о 
Кремлевском Дворце съез
дов — о том, каким его 
спроектировали наши архи
текторы, какие технические 
новинки применены там.

Ниже мы публикуем рас
сказ о Дворце съездов ар
хитектора А. Мдоянца.

----------- -------------- ——

НОГДА у Троицких ворот за 
древней кремлевской стеной 
появился башенный кран, 

москвичи всполошились: что это 
строят? И почему в Кремле? И не 
попортят ли, чего доброго, крем
левский ансамбль?

Да, было отчего тревожиться. 
Архитектурный ансамбль Кремля 
настолько строен, что кажется к 
нему ничего не прибавишь н не 
убавишь.

Но только несведущему кажет
ся, что все дворцы и палаты 
здесь построены в од
ном стиле. На самом де
ле ,в Кремле собраны 
выдающиеся памятники 
архитектуры различных 
эпох — от Ивана Гроз
ного до последних царей 
Романовых.

И задумались совет
ские зодчие: а почему 
не построить в Кремле 
еще один дворец, но та
кой, который отразил бы 
нашу эпоху —• эпоху по
бежденного атома и ос
воения космоса, эпоху 
построения коммунизма.

Дело оказалось не
легким. Как построить 
современное здание в 
соседстве со старыми 
постройками, совсем 
другого стиля и других 
пропорций, чтобы этот 
новосел не терялся бы 
на их фоне.

Взять хотя бы высоту здания. 
В два-три этажа дворец не по
строишь — тесно там будет. А 
высокое здание соседей заслонит. 
Эту первую задачу зодчие реши
ли довольно просто: они начали 
строить дворец сначала... вниз. 
«Спрятали» в землю целый че
тырехэтажный дом. И на такую 
же высоту подняли его «верх.

Много встречалось трудных за
дач в ходе проектирования .и 
строительства. Ведь мы должны 
были возвести, здание, подобных 
которому не было до сих пор не 
только у нас, но и в других стра
нах. Мы привыкли до оих пор к 
тому, что зал заседаний — это 
зал заседаний, театр — это театр, 
кино — это кино, а банкетный 
зал — это банкетный зал. А но
вый дворец предназначен для то
го, чтобы совместить в себе про
ведение важнейших народных фо
румов, торжественных приемов, 
театральных постановок и де
монстраций кинофильмов, мо
лодежных балов и праздников 
детской новогодней елки.

Мы сказали: «новый дво«рец дол
жен отражать «век «по,корен«ного 
атома, век «передовой техники, 
поставленной на «службу человеку. 
Это условие и определило техни
ческое совершенство нового зда
ния.

...«Белый нарядный эскалатор 
доставляет вас из вестибюля 
вниз — в гардероб. И первое, и 
второе помещения поражают 
своими ра«эмерам«и. Но еще более 
впечатляющим оказывается зри
тельный зал, куда по просторно- 
«му коридору посетители попадают 
прямо из гардероба. Оглянется 
чело«век — снова подивится про
стору огромного помещения. И 
отметит: а в зале-то всего два 
яруса: балкон и амфитеатр. Где 
же тут 6 тысяч человек поме
щаются? Да, нам, привыкшим к 
классическим формам «Большого 
театра с его «пятью ярусами, не- 
мно«го необычными и странными 
кажутся пропорции зрительного 

зала Кремлевского Дворца съез
дов. Но именно новая планировка 
мест помогла авторам проекта до
биться, если можно так сказать, 
максимальной «демократичности». 
Мало того, оказывается, что зри
тельный зал удалось «сделать в 
три раза большей «вместимости, 
чем в Большом театре. Здесь все 
шесть тысяч мест равноценны по 
отношению к сцене. Сидите вы в 
перво.м ряду партера или в по
следнем ряду балкона — отовсю
ду вам одинаково хорошо видно 
■и слышно. Хорошая видимость 
достигается постепенным повы
шением всех кресел. А слыши
мость обеспечена сложной звуко- 
акустичеокой системой.

Для усиления звука понадо
билась тысяча репродукторов, по
ставленных в разных местах зала. 
И, кроме них, в каждое кресло 
связисты вмонтировали еще от
дельный Небольшой репродуктор- 
«шептун», как они ласково окре
стили его.

Но мало, оказывается, чтобы в 

зале все одинаково хорошо слы
шали. Надо, чтобы еще и пони
мали все сказанное. Ведь во 
время съездов в Москву соби
раются гости со всех стран. Кто 
же им переведет речи ораторов?

Решена и эта проблема. В под
локотнике кресла спрятана не
большая коробочка. В ней есть 
рычажок, который можно уста- 
новить на любое из 28 делений. 
И в каждом случае в наушниках 
зазвучит новая речь — испан
ская, английская, украинская — 
на 28 языках земного шара! Здесь 
нет никакого волшебства. Речи 
оратора по ходу его выступления 
сразу переводят переводчики, на
ходящиеся в специальных каби
нах.

Заметим, что такая же система 
перевода существует в здании 
Организации Объединенных На
ций в Нью-Йорке. Но там речи 
ораторов переводятся всего на 10 
языков.

Из других технических новинок,

н о
В Госстройиздате выпущена в 

свет и поступила в продажу 
следующая литература:

БЕСПАЛОВ И. В. Организа
ция построечного транспорта. 
Главленинградстрой, 176 стр., це
на 51 коп.

В книге приводятся сведения о 
построечном транспорте, его при
менении в различных условиях 
строительства, в частности, при 
монтаже зда«ний «с колес».

ВАРЕНИК Е. И. чл.-корр. 
АСиА СССР. д-р техн, наук, 
КАНТОРЕР С. Е„ ПАРАУБЁК 
Г. Э., ГАЛКИН И. Г., кандида
ты техн, наук, ПЕТРОВ И. А., 
д-р техн, наук, ВИХРЕВ И Д., 
ДИКОВ Н. Д„ СЫРЦОВА Ё.Д., 
кандидаты техн, наук, БРИС- 
МАН И. А„ экономист. Организа

которые найдет посетитель в 
зрительном зале, надо, конечно, 
упомянуть оборудование сцены. В 
театральной практике сплошь и 
рядом бывает нужно «быстро сме- 
нить декорацию, поднять из-под 
земли сказочный дворец или от- 
пра«в«ить в преисподнюю какого- 
«нибудь злого демона. .Поэтому 
любая сцена —- сложное «инженер
ное сооружение. А во Дворце 
съездов — уникальное. 17-метро
вый поворотный круг, 14 площа
док, из которых каждая может 
самостоятельно опускаться и 
подниматься, — такого оборудо
вания не знал еще ни один театр. 
Но самое «удивительное — это 
авансцена. Достаточно на пуль
те управления нажать кнопку — 
и авансцена опустится, образуя 
просторную «нишу для оркестра. 
Еще нажим кнопки — и орке
стровая ниша совсем уйдет под 
сцену, а на ее место из-под зри
тельного зала выдвинется по
мост со столом президиума и 
трибуной. Мощные домкраты в 
несколько секунд поднимут все 
это наверх до уровня сцены. А 
сверху опустится чудесный за«на- 
вес с алым знаменем и силуэтом 
Ленина. Сцены как не бывало. 
Зал примет вид, который он имел 
во время «исторического XXII 
съезда, — «вид, так хорошо зна
комый всему миру по «многочи
сленным фотографиям.

Кстати, о занавесе. Он сам по 
себе тоже является одним «из чу
дес нашего дворца. Не все знают, 
что сделан он из металла и «ве
сит... 76 тонн. Металлические за
навесы есть «во всех театрах. Они 
устраиваются в противопожарных 
целях. И этот занавес выполняет 
ту же функцию. Но архитекторы 
придали ему и вторую функцию— 
декоративную. Замечательные 
художники —■ ленинградец Мыль
ников и рижанин Рысин украсили 
его чека«нным металлом, превра
тив унылую противопожарную за
слонку в чудесное произведение 
искусства, так удачно дополнив
шее простой и торжественный об
лик зрительного зала.

Немало и других «чудес» таит 
в себе наш дворец. Вот лифт. Он, 
в отличие от своих пассажирских 
собратьев, не считает, сколько 
людей вошло в него. Что ему 
лишний человек! Груз он при
вык мерять тоннами. К зданию 
подъезжает грузовик. В кузове 
его весь «реквизит сегодняшнего, 
спектакля. Прямо с улицы ма
шина въезжает «в двери грузового 
лифта — и через несколько се
кунд декорации поданы прямо к 
сцене.

Во Дворце каждые «восемь ми
нут полностью обновляется воз
дух, причем в зависимости от 
времени года он подогревается 
или охлаждается, увлажняется, 
нась^щается озоном. На 26 кило
метров можно протянуть все воз
духопроводы Дворца.

Дворец построен. Стремитель
ный полет нашего «времени о.гра- 
жен в его прямых «и ясных ли
ниях. Это новый подарок строи
телей древнему и «вечно молодо
му городу.

Рис И. Борисова.

В Ы Е КНИГИ
тельно-монтажных работ. ЦК 
профсоюза рабочих строительст
ва и промышленности строитель
ных материалов. 330 стр., цена 
1 руб. 63 коп.

ция и планирование строительно
го производства, под общей ре
дакцией Вареника Е. И. Допуще
но Министерством- высшего и 
среднего специального образова
ния РСФСР в «качестве учебника 
для инженерно-эконом«и«чеаиих 
институтов и факультетов. 528 
стр., цена 1 руб. 40 коп.

ЖИНЬЮ И. и БАРБЬЕ Р. 
Геология плотин и гидротехниче
ских сооружений. 356 стр., це
на 1 руб. 49 коп.

Книга рассчитана на «инжене
ров-строителей и проектировщи
ков гидротехнических вооруже
ний. х

Сборник правил техники безо
пасности и производственной са
нитарии при производстве строи-

На старте—лыжники!
МНОГИЕ водите

ли и ремонтники 
первой автобазы 

любят спорт. Одни из 
них увлекаются лыжа

ми, другие — коньками... 
Есть здесь свои люби
тели футбола, волейбо
ла, настольного тенни

са. А разве рыбалка, да 
еще в зимнее время, не 
увлекательный ,вид 
спорта!

Стремятся хорошо ис
пользовать зимний се
зон лыжники. В сво
бодное время под ру
ководством электрика 

тов. Храмцова они со
вершают тренировки. 
А недавно их команда 
участвовала в город
ских соревнованиях по 
лыжам и заняла среди

ЧЕТВЕРГ, 1 ФЕВРАЛЯ
18.00 — Передачи «из Перми. 

Для детей. «Товарищ, Труд». 
19.00 — Известия. 19.40 — Кон
церт солистки Ленинградской 
эстрады Рубины Калантарян. 
20.10 — Показывает Свердловск. 
«В странах социализма. Венг

СИЗОВ В. Н. Строительные 
работы в зимних условиях, 
изд. 4., 630 стр., цена 2 руб. 
19 коп.

Экономика производства и при
менение крупнопанельных желе
зобетонных конструкций в жи
лищном строительстве. АСиА 
СССР, НИИЭС, 120 стр., цена 
32 коп.

Научное сообщение рассчитано 
на инженерно-технических работ
ников промышленности сборного 
железобетона, проектных «и на«уч- 
но-«исследовательских организа
ций, занимающихся вопросами 
крупнопанельного домостроения.

коллективов автомо
бильного транспорта 
Свердловска второе 
место. Команда награж
дена Почетной грамо
той обкома профсоюза.

В составе команды 
был и шофер комсомо
лец Александр Косач, ко
торого вы видете на фо
тографии. Александр — 
хороший производствен
ник. Он борется за зва-*» 
ние ударника коммуни
стического труда. На
ходится у него время 
и для участия в рабо
те местного комитета, 
членом которого он 
является.
Текст Н. ЖУКОВОЙ.
Фото В. Агафонова, 

слесаря автобазы.

рия». 20.20 —- Фестиваль доку- 
ментальных фильмов «Путешест
вия по родной стране». «В краю 
солнечных ночей». 21.00 — Вьет- 
намский художественный фильм 
«На берегах одной реки». 22.25— 
До«кументальный фильм «Герман
ская Демократическая Респуб
лика».

ПЯТНИЦА, 2 ФЕВРАЛЯ
18.00 — Для детей. Мультипли

кационные фильмы «Волк и семе
ро козлят» и «Краса ненагляд
ная». 18.30 — Телевизионная хро
ника. 18.40 — Экономический об
зор. 19.05 — Для любителей му- 

■ зыки. «Поет Игорь Наволошни- 
ков». 19.25 — Навстречу выбо
рам. «Из опыта работы среди 
населения». 19.40 — На«учно-«по- 
пулярный фильм «Художник 
Владимир Серов». 20.10 — Спек 
такль самодеятельного театраль
ного коллектива.

СУББОТА, 3 ФЕВРАЛЯ
11.00 — Телевизионная хрони

ка. 11.10 — Румынский художе
ственный фильм «Дарклэ». 
18.00 — Передача для детей. 
«Разведка интересных дел». 
18.30 — Мультипликационный 
фильм «Волшебный магазин». 
19.00 — Телевизионная хроника. 
19.10 — Передача «Визит друж
бы». 19.30 — «Любимые арти
сты кино. А. Н. Грибов». 20.20— 
По заявкам. Художественный 
фильм «Роман и Франческа». 
21.55 — Концерт.
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